

12 º JORNADA DE EXTENSIÓN

19 de octubre de 2017

UNIVERSIDAD NACIONAL DEL NORDESTE
FACULTAD DE CIENCIAS VETERINARIAS
Sargent Cabral 2139 - W3402BKG
Corrientes - Argentina
Telfax: (+54) 3794 4425753



EDUQUEMOS CONTRA LA RABIA

Núñez Sandra¹; García Leandro¹; Cejas Manuel¹; Cubilla Ariana¹, Ramírez Rocío¹; Alegre Eduardo¹; Fracalossi Lorena¹; Basualdo Lucía¹; Balzarini Vanessa¹; Díaz Dariel¹; Benítez Sosa Claudia²; Bastiani Eduardo³

¹ Cátedra de Inmunología y Servicio Inmunodiagnóstico FCV- UNNE.

² Ministerio de Salud Pública Sub dirección de Zoonosis de la provincia de Corrientes.

³ Municipalidad de Riachuelo.

La Rabia es una zoonosis (enfermedad transmitida al ser humano por los animales) causada por un virus que afecta a animales domésticos y salvajes, y se propaga a las personas a través del contacto con la saliva infectada, mordeduras o arañazos. Está presente en todos los continentes, excepto en la Antártida. El 40% de las personas mordidas en el mundo por animales presuntamente rabiosos son menores de 15 años. En la gran mayoría de los casos fatales de rabia humana, los perros han sido la fuente de infección. Recientemente se ha confirmado un caso de Rabia canina en la ciudad de Resistencia, Provincia del Chaco. Una vez que aparecen los síntomas, la enfermedad es casi siempre mortal. En Diciembre de 2015, la Organización Mundial de la Salud (OMS) y la Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE) en colaboración con la Organización de las Naciones Unidas para la alimentación y la agricultura (FAO) y la alianza mundial para el control de la Rabia, lanzaron un marco mundial para lograr que en el 2030 no haya ninguna muerte humana por Rabia, considerándola como una enfermedad devastadora pero masivamente desatendida. El objetivo de este trabajo fue describir las actividades realizadas en el marco del Programa de Voluntariado Universitario. En conjunto con otros servicios de extensión brindados por la cátedra de Inmunología de la facultad de Ciencias Veterinarias, las charlas y campañas de aplicación de vacunas contra la rabia, constituye un paso más en el camino de la formación de docentes y alumnos que se brinden al servicio de la comunidad, tanto universitaria como de aquella que habita en barrios de zonas aledañas de Riachuelo Provincia de Corrientes. Se vienen realizando jornadas programadas de vacunación masiva en diferentes puntos de la mencionada localidad, así como también se brinda información sobre la enfermedad. En el mismo marco se han aplicado un total de 303 vacunas contra la Rabia de las cuales 240 fueron destinadas a caninos y un total de 63 a felinos. Ante esta importante problemática de la salud Pública, el compromiso del equipo de Extensión se relaciona a la aplicación de vacunas conjuntamente con la información de los beneficios que la misma brinda.